

Frente a Críticas Deben Destacarse los Avances, Dice Maximiano Errázuriz 213

● El ex diputado señaló que lamentablemente los críticos extranjeros al Gobierno aluden a la tortura, pero ninguno de ellos se preocupa de los pobladores que han sido asesinados por extremistas ni de las personas secuestradas por movimientos paramilitares.

Frente a las duras críticas hechas por miembros del Buró Político de la Democracia Cristiana al régimen chileno, el militante de Renovación Nacio-

PSD Reclamó Al PS-Núñez Por Alterar Documento

El presidente del Partido Social Demócrata, Amador Navarro, confirmó que dirigió una carta al secretario general subrogante del Partido Socialista, Jorge Molina, reclamando por el rechazo de los nombres de varios militantes propiciando la creación del Partido por la Democracia, nombres que fueron publicados en algunos medios de comunicación. Afirmó que lo más grave es que se cambió el texto de la declaración que acompañó la nómina de personalidades que respaldan al futuro partido opositor. Expresó que ambos puntos son abordados en la carta dirigida al dirigente socialista, cuya respuesta es esperada en los próximos días, y que lo ocurrido tiene empantanada la formación del PPD. Explicó que se reclamó ante el PS-Núñez porque fue esa colectividad la que asumió la responsabilidad de publicar tanto el texto de la declaración como los nombres.

Se afirmó ayer que los partidos Republicano, Liberal y PADENA, se encontraban en la misma situación. Los nombres de personalidades entregados para su publicación, fueron también tachados.

Aseveró Amador Navarro que los nombres rechazados son, entre otros, los del sindicalista Hernal Flores, el jurista Jorge Ovalle y el abogado Alejandro Jara Lazcano. En cambio, los socialistas aceptaron los nombres de Mario Papi y del académico Eugenio Velasco. El timonel del PSD observó que para ellos lo más trascendental es haber cambiado el texto de la declaración. "Ya hicimos el reclamo y eso ha empantanado el PPD porque cuando no se cumple la palabra empeñada se pierde la confianza". Requerido si a su juicio la creación del PPD se inició con "trampitas", respondió: "Así es. Le hicimos ver a Jorge Molina que no ibamos a participar en ninguna declaración más donde no tuvieramos un manejo directo".

El dirigente refirió que el incidente se originó luego que el PS-Núñez ofreció los nombres de 200 personalidades. "E incluso, dijo, hablaron de Fernando Monckeberg. Luego nos leyeron una declaración que decía que estas personalidades aplaudían el esfuerzo por formar el PPD. En ese sentido dijimos que conforme y nosotros aportamos algunos nombres, que fueron tachados. Los liberales aportaron otros. Lo mismo tengo entendido que a los republicanos les pasó lo mismo. Al PADENA, también. Salieron publicando un texto que nada tiene que ver con el que nos leyeron.

nal y ex diputado Maximiano Errázuriz, manifestó que lo más importante es destacar cómo el Gobierno chileno ha ido dando pasos, a través de la discusión de diversas leyes, para consolidar una institucionalidad democrática.

Destacó que ésta se ha conseguido sin presiones y a pesar del intento de personas y organizaciones extranjeras que han pretendido dar lecciones a Chile de cómo debe resolver sus problemas internos.

"Estos pasos que ha dado la autoridad no son "espacios de libertad conquistados por la oposición", como dijo Andrés Zaldívar en una oportunidad. Ningún Gobierno militar actúa bajo presión", dijo el abogado.

En consecuencia, recalcó, las instituciones que ha ido poniendo en marcha el Gobierno, tales como los Consejos Regionales de Desarrollo, y la nueva Ley de Municipalidades, pronto a dictarse, entre otras, evidencian el propósito de avanzar en forma ordenada hacia una democracia civil, participativa y estable".

A juicio de Maximiano Errázuriz "esto no lo van a entender nunca ni el señor Ricardo Arias, de Panamá, ni el señor Heiner Geissler, de Alemania Federal, ni ningún otro personero que juzga nuestra realidad con la simpleza propia de quienes pretenden obtener beneficios electoreros internos en su país al precio de juzgar sin profundidad ni conocimiento a otras naciones".

Ante la afirmación hecha por asistentes a la reunión del Buró Político de la Internacional Demócrata Cristiana, en el sentido que ningún gobierno que viola los derechos humanos y no permite elecciones directas para elegir a sus autoridades puede acusar de intervención a quienes critican y se preocupan de estos aspectos, señaló Errázuriz que el concepto de derechos humanos está excesivamente manoseado y se limita sólo a un aspecto del problema: a la tortura y, por cierto, señaló, "quienes critican a nuestro país de violar los derechos humanos aluden únicamente a la tortura de que supuestamente son víctimas los opositores".

Pero, nada dicen, subrayó, de los uniformados o pobladores que han sido asesinados por elementos extremistas ni tampoco del secuestro de que son víctimas otras personas. "Yo creo, manifestó, que el problema de los derechos humanos va más allá", pasando a explicar que para él se violan los derechos humanos cuando hay pobreza, cuando hay cesantía, cuando hay altas tasas de mortalidad infantil y nadie que pretende ser objetivo puede desconocer que la extrema pobreza en Chile ha disminuido, que la tasa de desocupación ha bajado a la mitad de la que había hace cuatro años y la mortalidad infantil se ha reducido de un 72 a un 14 por mil, recalcó.

Para el militante de RN esos aspectos constituyen un avance importante en el respeto de los derechos humanos. "Naturalmente, advirtió, son hechos que no sirven para beneficio político de quienes nos critican", señaló finalmente.